

Schuldenkrise Eine Ratingagentur hat mehrere EU-Länder in ihrer Kreditwürdigkeit herabgestuft.

„Freier Fall“

Wie nur soll Deutschland jemals von seinem Schuldenberg herunterkommen? Noch nie hat ein Land sich von großen Schulden befreien können, außer durch Krieg, Inflation oder Staatsbankrott. Alles zu lasten der Bürger. Die Bonität Deutschlands mag aufgrund seiner Wirtschaftskraft besser sein als bei manchen Nachbarstaaten, drängt aber den Vergleich mit dem Einäugigen unter den Blinden auf. Und schnell kann eine nur auf ewiges Wachstum gegründete Wirtschafts-, Finanz- und Staatsphilosophie zu Schrott werden, wie in den vergangenen Jahren so mancher unfehlbar gewesene Guru erleben musste. Es steht keineswegs gut um Deutschland. Es wird nicht alles kaputtgehen, aber es wird unausweichlich schmerzhaft knirschen. Wir sind im freien Fall, nur noch nicht aufgeschlagen.

Hartmut Rencker, Mainz